

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Francisco de Borja y San Luis Beltran confesor.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Fermin y Nicasio obispo y mártires.

CORREO DEL MARTES.

De *El Isleño*:

MADRID 1.º DE OCTUBRE.

Dos proyectos de ley han leído el ministro de la Guerra y el de Fomento hoy en el Congreso. Por el primero se autoriza al ministro de Hacienda para que consigne un crédito de veinte millones de pesetas con destino á aumentar el material del ejército y á la construccion de cuarteles. En cambio el ministro de la Guerra cede á la Hacienda varios edificios inservibles que estaban destinados al servicio del ejército y que ahora se venderán como bienes nacionales. Estos edificios están tasados en poco mas de seis millones de pesetas y por tanto aun cuando aumente su precio mucho en la subasta no es fácil que llegue á la suma de veinte millones que se van á invertir en material de guerra, como lo es la construccion de cien mil fusiles del último modelo, la compra de algunos millones de cartuchos metálicos, la construccion de cuatro ó cinco cuarteles y la adquisicion de un tren de sitio.

El proyecto del ministro de Fomento es relativo al nombramiento de catedráticos.

Los conservadores de la revolucion han acudido anoche y esta mañana en gran número á la estacion del ferro-carril del Norte, para recibir anoche al duque de la Torre y esta mañana al señor Sagasta. Tambien ha llegado hoy á Madrid aun cuando no ha sido objeto de tan entusiasta recibimiento el señor Topete.

La llegada de estos tres jefes de dicho partido no supone como ayer se creia que mañana mismo haya una reunion de los hombres importantes del mismo. La habrá sin duda alguna, pero no se sabe todavía cuando se verificará.

La dimision de los dos vice-presidentes del Congreso señores Salmeron y Mósquera, dimision que reconoce por causa rencillas por el lugar que ocupaban, la retirarán pobablemente y para ello han celebrado esta tarde con el señor Salmeron una larga conferencia los señores Rivero y Ruiz Zorrilla, dejándole convencido de que debe retirarla.

Los diputados republicanos han acordado nombrar contra-comisiones que examinen los proyectos de ley presentados por el gobierno á fin de prepararse á combatirlos. Estas contra-comisiones se reúnen y discuten lo mismo que las comisiones de la mayoría.

Es probable que en la sesion de mañana se dé cuenta de la contestacion al discurso de la corona que desde hace dias tenia redactado el señor Canalejas. Se disponen á combatir la política del gobierno en este debate los diputados federales don Nicolás Salmeron y el señor Castelar.

La contestacion al discurso de la Corona en el Senado la redactará el señor Balart, y se cree que sea algo expresiva en el párrafo dedicado á nuestras relaciones con la Santa Sede.

Al proyecto de ley sobre la quinta se han presentado ya dos enmiendas: una del señor Vidart para que la quinta se saque conforme á una proposicion de ley que tiene presentada el señor Becerra,

y otra de varios diputados de la mayoría para que se autorice al ministro de la Guerra á que plantee la ley del reemplazo del ejército y conforme á ella saque la quinta. Si esta enmienda se aprueba, quedará anulado el sorteo y serán soldados los que cuentan menor edad á partir de la de 20 años.—A.

—El incidente promovido ayer en el Congreso respecto á la trasferencia de los dos millones, fué el siguiente, segun el extracto oficial de la sesion:

«El señor La Orden: Ruego al señor presidente del Consejo de ministros se sirva remitir el famoso expediente sobre la transferencia de los dos millones de la caja de Ultramar.

El señor Presidente: Señor diputado, V. S. tiene dos caminos para el objeto que se propone: dirigir una pregunta al gobierno, ó formular una proposicion.

El señor La Orden: En vez de pregunta iba á dirigir un ruego; pero le convertiré en pregunta: ¿está dispuesto el gobierno á traer el célebre expediente sobre la transferencia de dos millones de la Caja de Ultramar?

El señor presidente del Consejo de ministros: Faltaría á lo que me dictan mis sentimientos, si no dijera que he oido con pena la primera de las preguntas del señor La Orden, saliendo de los bancos de la mayoría, cuando tiene el gobierno tantas y tan importantes leyes en que ocuparse. Reclámase una especie de expediente que estuvo aquí en los últimos dias de la anteriores Cortes, y cualquiera que sea la opinion de mi amigo el señor La Orden y de los demás individuos de la mayoría, así como de la minoría, me reservo, no solo contestar á la pregunta, sino meditar si conviene á la cámara, al gobierno representativo y al país, él que vuelva ó que no vuelva el expediente célebre á que se refiere S. S.

Como estoy dentro del reglamento haciéndolo así, no digo mas sobre este punto.

El señor Balaguer: Recordarán los señores diputados que dije antes, dirigiéndome al señor presidente, que pedia la palabra para hacer una declaracion en nombre de mis amigos ausentes; y como esto no lo permitiese el reglamento, me ví obligado á hacer una pregunta al señor presidente del Consejo de ministros y le dirigí la misma que el señor La Orden, sin añadir ni quitar una sola palabra. ¿Está dispuesto, dije, el señor presidente del Consejo de ministros á traer aquí el expediente que el señor La Orden le ha pedido? Esta fué la pregunta.

Después de esto, como yo necesitaba hacer una declaracion, puesto que por dos ó tres veces distintas se han levantado ya en esta Cámara algunos señores diputados á hablar sobre ese famoso expediente, y no parecia sino que nosotros los diputados que pertenecemos al partido constitucional conservador de la revolucion de setiembre rehuíamos la cuestion, de alguna manera teníamos que decir que si ese expediente viene sin que de nosotros parta la provocacion, sin que nosotros la pidamos, conste á los señores diputados y al país que mis amigos hoy ausentes, que pertenecieron á aquel ministerio, y del cual yo no formé parte, firmes en su derecho, tranquilos en su conciencia, creyendo que pueden levantar alta y serena la frente cuando se les acuse,

están dispuestos á responder á todos los cargos que se les dirijan, con la conciencia tranquila del hombre honrado que cree haber cumplido con su deber. Esto es lo que yo tenia que decir; esto no es provocacion, y siento que el señor presidente del Consejo de ministros lo haya entendido mal.

El señor presidente del Consejo de ministros: Como el señor Balaguer me ha hecho la misma pregunta que el señor La Orden, y á este le habia contestado antes, no tengo para que contestar al señor Balaguer.

Respecto del segundo punto, el señor Balaguer ha procedido como debe y como quien es, tratándose de compañeros ausentes; y yo debo añadir para concluir la cuestion en el mismo terreno á que la ha traído el señor Balaguer, que ni por mis actos anteriores como ministro, ni por mis actos anteriores como compañero de otros que han sido ministros conmigo, tengo nada que temer, ni nada que ver en ningun asunto. Yo se que el señor Balaguer no ha dicho nada de eso; pero como Su Señoría ha contestado á preguntas que nadie le habia dirigido, tengo el deber de consignar que tampoco tengo nada, absolutamente nada que temer, ni por ese ni por ningun otro expediente que pueda venir aquí.

Conste, pues, que cualquiera que sea la conducta que en ese ó en otro caso siga el gobierno ó siga yo, no obedecerá mas que á un móvil; al de cumplir con el deber que como gobierno tengo á satisfacer las inspiraciones de mi conciencia, y acaso, acaso los afectos de mi corazón.»

IDEM 2 DE OCTUBRE.

Desde ayer tarde empezaron á circular rumores de crisis que tomaron anoche grandísimo cuerpo por la forma en que daba noticias de ellos «La Correspondencia,» aunque para procurar después desvanecerlos. En efecto, es indudable que el proyecto de contestacion al discurso de la corona en lo que á la cuestion de Ultramar se refiere, no es del gusto del señor Gasset, y como el presidente de la comision del mensaje es el señor Becerra, á quien se suponen deseos de ocupar la cartera de Ultramar, habiendo quien atribuye á esos deseos los ataques que al Sr. Gasset dirige el nuevo periódico radical el «Derecho moderno,» inspirado por el mismo Sr. Becerra, parece que esta disidencia ha sido provocada intencionalmente.

Sea de esto lo que fuere, es el caso que la sesion que hoy ha celebrado el Congreso ha sido brevísima, y que en ella no se ha leído, apesar de haberlo anunciado varios periódicos, el mensaje al Rey, lo cual demuestra que no se ha llegado á un acuerdo entre la comision y el gabinete, que está en el instante en que escribo celebrando Consejo para tratar de este importante asunto. Posible es que sobre él se llegue á una avenencia y que la crisis se conjure, pero basta que se haya iniciado y que existan otros motivos para que se produzca, como son las dificultades de la cuestion de Hacienda, para que se aumente la debilidad, ya muy grande, de la situacion actual, que no tiene, sin embargo, posible reemplazo.

La esperanza de heredarla anima á algunos con-

servadores de la revolucion, que no dejan de la mano desde su llegada al general Serrano y al Sr. Sagasta para que se muestren benévolos con la dinastía y dispuestos á servirla cuando los llame: este asunto será objeto de una conferencia que celebrarán hoy los señores que dejo nombrados y además el Sr. Topete; pero aunque este está muy decidido á continuar en su actitud, es dudoso que persuada á los demás, que fácilmente le demostrarán que no hay ya posibilidad de recobrar el poder para los conservadores sino dando una batalla á los radicales y republicanos unidos, y no se sabe si el Monarca la querrá dar, siendo además seguro su mal éxito porque no han de contar con los verdaderos elementos conservadores de la nacion.

Mientras tanto la cuestion de la transferencia de los dos millones se agita; hoy se han reunido los ministros amenazados por la acusacion y, ya provocado por ellos ó ya por otros, el asunto se ventilará al fin en el Parlamento.—A.

INCENDIO DEL ESCORIAL.

A continuacion insertamos los telegramas que anoche nos anunciaron una gran desgracia, una desgracia verdadera nacional: el incendio del monasterio de San Lorenzo.

En los momentos en que escribimos estas líneas, dolorosamente impresionados por las noticias que estamos recibiendo, no nos es posible hacer otra cosa que expresar la sinceridad de nuestro sentimiento y el vivísimo deseo que nos anima de que los esfuerzos y el celo desplegados por las autoridades y el pueblo contribuyan á salvar de los estragos del incendio todo lo que sea posible de cuantas riquezas encierra aquel monumental edificio, una de las maravillas artisticas del mundo.

Uno de nuestros redactores ha marchado en el tren de socorro que salió para el Escorial á las dos de esta madrugada, con el objeto de que nos sea posible tener al corriente á nuestros lectores de los detalles de aquella terrible catástrofe.

Hé aquí ahora los telegramas á que nos referimos:

Escorial (á las once y 3 n.)—Madrid (once y 45).—Está ardiendo el Monasterio de esta localidad por efecto de una exhalacion. No hay mas que una mala bomba prestada por la escuela de monter. Fuego toma incremento.

(A las doce y 16.—Once y media noche se ha declarado un violento incendio en la parte alta del Monasterio. Amenaza grandes proporciones. Seria conveniente viniera fuerza de ingenieros y cuantos auxilios sean necesarios.

(A las doce y 20 noche).—Incendio se propaga á la biblioteca tomando grandes proporciones. Carece de toda clase de recursos para dominarlo.

Mucha ansiedad en el pueblo.

(A la una y 4 noche).—Incendio cada vez mayores proporciones. Destruido el empizarrado de la biblioteca.

Centenares de hombres y mujeres sacando libros y otros efectos.

(A las dos).—Incendio toma inmensas proporciones. Empieza á arder la parte alta del palacio.

Urgentísimos, inmediatos y eficaces alta del palacio.

Urgentísimos, inmediatos y eficaces auxilios.

Noticias posteriores llegadas tambien por el telégrafo dán cuenta de como ha empezado el fuego en estos momentos tiene consternados á los habitantes del Escorial.

La exhalacion cayó sobre la armadura de la fachada principal del colegio, situado en el patio de los Reyes.

El fuego de la armadura se corrió con una rapidez asombrosa á la parte alta de la biblioteca, donde se encuentran los manuscritos, yendo á fijarse con aterradores proporciones al palacio.

Los habitantes del Escorial con un valor del que no hay ejemplo, y disputándose el puesto de mas peligro con grave riesgo de sus vidas, han conseguido sustraer al aterrador elemento todos los manuscritos y efectos de valor que han encontrado á su mano, depositándoles en la biblioteca del piso principal.

El alcalde popular de dicho punto, el administrador del real patrimonio y varios sacerdotes, se multiplican de una manera maravillosa dictando órdenes y poniendo en juego los pocos medios de que desgraciadamente puede disponer para cortar el fuego del palacio.

(A las tres de la madrugada).—Se ha desplomado la torre que está á la izquierda de la fachada principal y la magnífica lucerna del colegio.

A pesar del gentío inmenso que en estos momentos bulle por los sitios de mas peligro, no se tiene noticia de que haya que lamentar ninguna desgracia personal.

(A las dos de esta madrugada).—Ha salido de esta capital un tren de socorro conduciendo dos compañías de ingenieros con útiles, seis cubas, para acarrear agua, y el correspondiente personal de operarios del ayuntamiento.

En el mismo tren ha salido el secretario del gobierno civil señor Celorio del gobierno civil señor Celorio Rubin, varios arquitectos y algunas otras autoridades.

A los telegramas anteriores hay que añadir los siguientes, recibidos esta mañana el ministro de la Gobernacion:

«Escorial (á las seis y 45 m.) El brigadier Camus al ministro de la Guerra y capitán general:

Hemos llegado á las seis. El incendio ha sido grande.

Dos torres, la del seminario y la lucerna del colegio han venido á tierra. Se han salvado los volúmenes y otros objetos de arte.

El fuego continúa y amenaza los pisos de las habitaciones del colegio y bóveda de la biblioteca.

Confío en que con los recursos que hemos traído de hombres y material, se podrá dominar el fuego sin mayores desastres.

El pueblo ha trabajado sin descanso así como la guardia civil y carabineros.

Daré á V. E. mayores detalles conforme los vaya conociendo.

(A las once y 6 minutos).—Son las diez y media. El incendio completamente dominado. Todo el día será necesario gran vigilancia sobre los materiales quemados que falta apagar.

El fuego no ha tomado mayores proporciones que las que dije á V. E. en mi anterior parte.

El salon de la biblioteca no ha padecido nada hasta ahora.

(A las doce y 34).—El incendio continúa. El ganado está cansado.

Hacen falta 12 cubas mas que deben enviarse por el primer tren que salga de esa.

(A la una y 6).—Continúa el incendio en el mismo estado. La escasez de agua y de material para trasportarla no permiten adelantar todo lo que en otro caso se podría.

Se han pedido á esas seis cubas mas para tratar de apagar cuanto antes los muchos materiales incendiados y estar preparados por si, como es probable, continúa esta noche, pues corre un viento bastante fuerte.

Por su parte, nuestro compañero, que marchó

anoche al Escorial, nos remitió el siguiente telegrama:

«Escorial 2, á las ocho de la mañana.

Continúa el incendio. Establecido el servicio de bombas de Madrid: el edificio ha sufrido mucho: la exhalacion caída á la izquierda del patio de los Reyes, ha destruido esta parte del edificio, dos torres y las armaduras de la mitad de la fachada Norte y principal ó sea el ángulo ocupado por el seminario: ardiendo la biblioteca: los libros salvados: se dominará pronto.»

De El Popular.

D. Amadeo de Saboya, segun decia anoche «La Correspondencia,» se hallaba ayer algo indispuerto.

No salió de Palacio, ni pudo despachar con el señor ministro de Estado que fué á verlo, y se quedó con el deseo de ser recibido.

Equívocas andan las noticias de «La Correspondencia.»

El señor Ruiz Zorrilla en un discurso que pronunció ayer mañana en la apertura de las clases de la Asociacion popular, para la instruccion de la clase obrera, dijo á los concurrentes que Su Majestad, que habia prometido concurrir al acto, no podia asistir por «inesperadas y urgentes ocupaciones.»

¿A quién creemos, al presidente del Consejo ó á «La Correspondencia?»

Sin embargo, parece que el Rey no asistió anoche al teatro, en donde se le esperaba, ni ayer salió de Palacio.

Como todas estas noticias son si se quiere de una importancia bastante grande, quisiéramos que las personas desocupadas se entretuviesen en casarlas con un suelto que publicamos ayer, dirigiendo algunas preguntas acerca de las precauciones que el Gobernador de Madrid adoptó el sábado en la noche.

Ayer el señor Ruiz Zorrilla dijo en el Congreso; que el motivo de la quinta de los 40.000 hombres, era para atender á la persecucion de las facciones.

¿A quién creemos, al señor Ruiz ó á la «Gaceta?» El primero nos dice que hay carlistas, la segunda añade, que no queda uno por el mundo. Si damos fé á las palabras del periódico oficial, ¿para qué hacen falta 40.000 hombres en una nacion donde es todo tranquilidad? Mas si creemos al señor Ruiz Zorrilla la mitad de España está en rebelion.

La comision de la quinta 40.000 hombres se constituyó, eligiendo Presidente al señor Moriones y secretario al señor Laffitte, antiguo sagastino.

¿Cree el Gobierno llegar á reunir los 40.000 hombres? ¿Cree jugar de esta manera con el honrado y sufrido pueblo español? ¿O es que de esa fuerza piensa hacer su guardia pretoriana?

El abuso ha llegado á su colmo; la mentira no puede ya pasar disfrazada de verdad; los hombres honrados de todos los partidos conocen perfectamente á estos proteos políticos que ofrecen una cosa y no la cumplen despues.

Repetimos lo que hemos dicho: no creemos que el Gobierno reuna tan fácilmente como lo ha decretado, los 40.000 hombres.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES,

(De los Diarios de Valencia).

París 1.º de octubre.

El general Ladmirault, al recibir la visita de los oficiales del ejército de París, les ha dicho: «No olvideis que el ejército es en el día un gran centro conservador. Mantened la disciplina, porque sin ella no hay orden posible. El ejército no ha de pensar en la forma del gobierno; su mision es hacer respetar la ley.»

El «Times» dice que España ha resuelto someter á un arbitraje la cuestion de sus reclamaciones con los Estados-Unidos, con motivo de los filibusteros de Cuba.

El Banco de Amsterdam ha elevado el descuento á 3 1/2 por 100.

El emperador Napoleon y su esposa han llegado hoy á Chislehurst. La Emperatriz Eugenia visitará dentro de algunos dias la isla de Caol.

París 2 de octubre.

La emigracion de lorenses y alsacianos es muy considerable. Los ferro-carriles no bastaban ayer para conducir los emigrados y las carreteras estaban atestadas de carruajes en toda la frontera.

París 3 de octubre.

El vizconde Raiva, primo de ex-ministro de Portugal en París y primer marido de la condesa prusiana Henckel Donnerssmark, se suicidó ayer siendo trasladado moribundo al hospital de Beaujou.

M. Thiers recibirá hoy á la comision internacional del sistema métrico.

Marsella jueves 3 de octubre.

M. Thiers ha presidido el Consejo de ministros, donde se ha censurado unánimemente la agitacion promovida por M. Gambetta, y se ha resuelto hacer pública esta censura y tomar medidas en caso de reincidencia.

M. Gambetta ha recibido una ovacion en Ancey, donde se le ha obsequiado con un banquete.

Es inmensa la emigracion de Alsacia y Lorena. 88.000 personas han cruzado sucesivamente por Nancy y la poblacion de Metz queda reducida actualmente de 45.000 habitantes á 10.000.

El Papa ha recibido, con motivo del aniversario del plebiscito, á la nobleza y la juventud romanas, y les ha dicho que las oraciones y peregrinaciones antiparán la libertad de la Santa Sede.

París.—3 por 100 francés, 52-65.—4 1/2 por 100 id, 76.—Fondos españoles: Exterior, 30 1/4.

Londres.—Consolidados, 92 5/16.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(De «El Isleño.»)

Vallecas 4 á las 5 t.
(Recibido á las 4 n.)

Mañana publicará la Gaceta el decreto aceptando la dimision que el Sr. Fiol ha hecho de gobernador de Barcelona, vista su aceptacion del cargo de diputado á Córtes.

Dícese que mas adelante el señor Fiol será nombrado de nuevo para dicho punto.

Indicase al general Pieltain para sustituir al general Baldrich en el mando de Cataluña.

Los señores Figueras, Pascual y Mola han presentado hoy una proposicion al Congreso al objeto de que se exima del pago de un trimestre de contribucion á Barceloneta con motivo de la invasion de la fiebre amarilla en 1870.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 4.

3 0/0 interior, 27.25.

3 0/0 exterior, 31.85.

Subvenciones de ferro-carriles, 53.70.

Bonos del Tesoro, 78.70.

Vallecas 5 á las 5.30 t.
(Recibido á las 8.35 n.)

Se ha presentado una enmienda al mensaje pidiendo la abolicion de la esclavitud en las Antillas.

Queda aplazado el arreglo de gobernadores.

Desmientese la noticia dada por algunos periódicos de que el coche del Rey fuese apedreado ayer.

3 por 100 27.25.

Vallecas 6 á las 5.30 n.
(Recibido el 7 á las 5 t.)

Ha tenido lugar una manifestacion numerosisima de todos los gremios de Madrid en contra del impuesto municipal sobre portadas.

Llevaban banderas con lemas que significaban la protesta contra el acuerdo del ayuntamiento estableciendo el impuesto sobre portadas, cortinas, mostrarios, etc.

La manifestacion ordenada por gremios que se formaron en el Prado, disolvióse delante la casa municipal.

Todas las tiendas incluso los cafés se han cerrado comprometiéndose sus dueños á no abrir mientras subsista el impuesto.

Vallecas 6 á las 10.35 n.
(Recibido el 7 á las 5 t.)

Los cafés se han vuelto á abrir. Reina completa tranquilidad. La manifestacion disolvióse despues de oír el discurso del señor Teniente de alcalde en que dijo que la superioridad resolvería en la cuestion del nuevo impuesto municipal.

Vallecas 7 á las 5.30 t.
(Recibido á las 8.30 n.)

Los ministeriales desmienten la importancia atribuida por «El Imparcial» al alboroto que tuvo lugar en Madrid.

La Epoca publicará hoy la carta del Sr. Cánovas del Castillo á sus electores sosteniendo la causa de D. Alfonso.

3 por 100 27.25.

Seccion Local.

En prensa ya nuestro número de ayer, nos fueron facilitados los telegramas que recibió la Administracion de vapores-correos de esta ciudad, el uno anunciando la salida del «Menorca» á las dos de anteayer tarde de la bahía de Alcudia para Barcelona, y el otro avisando la del «Mahónés» á las seis tambien de anteayer tarde de Palma. Este último fondeó á las seis y media de ayer mañana siendo portador únicamente de la correspondencia de Palma á motivo de hallarse detenido en Valencia por el mal tiempo el vapor-correo Jaime II.

Dice «El Popular» del 1.º de octubre:

«Hoy recibimos carta de nuestro amigo y distinguido colaborador don Mariano Castillo, conocido por el Zaragozano, en la que nos comunica los pronósticos del mes de Octubre que son los siguientes:

«Principiará en muchas partes húmedo con probabilidades de grandes lluvias, inundaciones, truenos y fuertes vientos, los mares fuertes, los rios tendrán crecida, en muchas partes de Europa, sintiéndose en nuestra Península la accion de estas variaciones en su primera quincena.

En la segunda, el frio se dejará sentir, las alturas se verán cubiertas de nieve no dejándose por eso de sentir truenos y verse relámpagos pero no con la violencia de la primera quincena.»

De «El Isleño» del 7:

«Por la orden que transcribimos comunicada por el señor Gobernador de la provincia, verán nuestros lectores ha sido suspendido el cange de la moneda decimal y antigua hasta otra determinacion. Este acto del gobierno aplaza, pero no destruye, el conflicto que se espera al tenerse que proceder al cambio si no se toma una resolucio definitiva acensejaba por la justicia y por cuantas personas sensatas tratan la cuestion en su verdadero terreno.

El aplazamiento lo creemos contrario á los mismos intereses del tesoro, pues se procurará por todos los medios introducir en esta isla la calderilla dispersa de esta clase que todavia anda por los pueblos de Cataluña. Recomendamos una vez mas este asunto á los diputados á Córtes por esta provincia.

He aqui la disposicion.

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

«Cange de moneda de Calderilla.»—El Escelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia, se ha servido transmitir á esta Administracion el telegrama de la Direccion General del Tesoro público que es como sigue:

«Director del Tesoro al Gobernador.—Hasta nueva orden de Direccion Tesoro, suspéndase en esas islas cange de moneda antigua y decimal de cobre por la del nuevo sistema.»

Y habiendo dispuesto su cumplimiento, lo circulo por medio del Boletin Oficial y periódicos de esta ciudad para conocimiento del público y que conste á los ayuntamientos y particulares que tengan resuelto tomar parte en el referido cange, á tenor de mi circular de 24 de setiembre último inserta en el Boletin Oficial número 873; recomendando muy eficazmente á los alcaldes populares den en sus respectivos distritos la mayor publicidad á la disposicion preinserta.

Palma 6 de octubre de 1872.—Bricio M. Caramés.»

«El año 1873 es el señalado para la exposicion universal de Viena. Sabemos que el señor Gobernador de la provincia, con un celo que le honra y secundando los deseos de la superioridad trabaja eficazmente para conseguir que los productos de las baleares figuren en dicha exposicion como corresponde á su importancia, hallándose nombrada la junta que debe intervenir en la reunion y resumen de objetos destinados á dicha exposicion universal. Celebraremos que los productos de estas islas sean cada vez mas conocidos de los expositores de las naciones de Europa y América.»

«Segun ha oido decir «La Constancia,» el inspector jefe de orden público de esta provincia don Guillermo White ha sido destinado con igual empleo á la de Valencia.»

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en la iglesia de Carmen.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 9.

De Palma en 1 dia Vapor-Correo Mahónés de 164 toneladas Capitan D. Juan Thomás con 17 tripulantes 10 pasajeros varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 9.

Para Barcelona con carbon Bergantin Goleta Joven Mariana de 112 toneladas Capitan D. José Vaello con 8 tripulantes.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre el cuadrado en kil.
9	762.3	20.5	15.3	85	4	N. flojo	1.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 4 m.—Pónese á las 5 h. 29 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 2 h. 44 m. de la N.—Pónese á las 12 h. 0 m. de la M.

Anuncios.

Junta Directiva del cementerio de Mahon.

Formado por esta Junta el Registro de los actuales poseedores de los panteones de galeria y de patio del primer Recinto (Cementerio viejo) que previene el art.º 43 del Reglamento vigente, y resultando algunos números de orden en blanco por no haber presentado aun sus dueños el documento justificativo; se hace público por medio de este periódico, para que llegue a noticia de todos aquellos que aun dejado de llevar dicho indispensable requisito y lo verifiquen cuanto antes; pues esta junta, resuelta como está á cortar de raíz los muchos abusos que se han cometido, tiene dadas sus órdenes para que no se haga ninguna inhumacion en los panteones que no osten debidamente registrados Mahon 7 Octubre 1872.—El Presidente Pedro Pons y Pons.—G. Sintés de la Torre, V Secretario.

SEMILLA DE SULLA (CLOVER) La hay para vender á 25 pesetas la cuartera en casa de Bartolomé Gomila, calle de San Roque n.º 14. En esta imprenta se halla de venta una Memoria sobre el cultivo de dicha planta, á 2 rs. vn cada ejemplar.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

RES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

Targetas de visita

A 10 rs. vn. 100.

Calle del Bastion núm. 39, Imprenta.

LOS MISTERIOS DE LA HACIENDA CONTADOS POR NUESTROS MAYORES.

Este libro dará á conocer, Dios mediante, los préstamos, los empréstitos, las operaciones de crédito llevadas á cabo en todos los siglos y en todos los reinos de la España tradicional, desde la invencion de la imprenta hasta la muerte de D. Fernando VII.

LA Hacienda de nuestros abuelos.

Conferencias de Aldea.

Este libro describe la España tradicional, sus presupuestos, sus apuros, sus déficits, sus deudas, su administracion parangonándola con la España moderna en su hacienda, en sus monumentos y en sus costumbres.—Un tomo de 398 pág. 14 rs. vn.

ALMANAQUE DE LOS CHISTES.

para el año

1873.

Libro divertido ó revalenta bufa para hacer bufar de risa á los que lo leyeren. Contiene chistes, cuentos, chascarrillos, novelas, caricaturas y epigramas, etc., etc. Compuesto y arreglado por M. F. el Flaco.

Forma un tomo de 192 páginas al precio de 4 rs.

DE MADRID A OPORTO

PASANDO POR

LISBOA.

Se describen las costumbres, los monumentos, las obras públicas, cuanto constituye la manera de ser del reino de Portugal, país delicioso, escasamente apreciado y conocido de España y de los españoles.

BIBLIOTECA FESTIVA.

OBRA DE PAUL DE KOCK.

- 4 reales tomo en Madrid; y 5 en provincias.
- 1 t. La Inocente Virginia.
- 1 t. La Niña perdida.
- 1 t. Carotin.
- 1 t. La joven del sotabanco.
- 1 t. Carlota y Carlos.
- 1 t. Sansaravate.
- 2 t. La hermana Ana.

A dichas obras y las que en breve va á publicar la casa editorial de los Sres. Medina y Navarro del expresado autor se admiten pedidos en esta imprenta.

AL DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. P. Sintés, en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

LIBROS DE LANCE.

En este establecimiento hay una porcion que se dará casi de balde.

Asi mismo se alquilan algunas novelas al precio de 25 centimos de real por dia, como tambien se admiten suscripciones á todas las obras en publicacion.

Se sirve con prontitud toda clase de encargos y se completan obras que ya sea por pérdida ya por la mala administracion de los corresponsales hayan quedado incompletas.—Admitense pedidos y suscripciones en esta libreria.

LA PALMA.

CONFETERIA Y PASTELERA.

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento, amás de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, incluso la de S. Santidad Pio IX, se encontrará.

TAPIOCA, legítima del Brasil; SAGU de las Indias de superior calidad; Té Perla, muy superior; Salchichones de Viche y Sardinias de Nantes. Tambien se encontrarán Polvos Casíferos Refrescantes, y Horchatas en polvo. Vinos y Licores en gran variedad y un completo surtido de Pastillas y Dulces que seria prolijo enumerar.

Todo á precios modicos.

ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

PARA EL AÑO DE 1872.

Precios de suscripcion.

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANGERO.	
1 año.	pesetas 35	1 año.	pesetas 40	1 año.	francos 50
6 meses.	18	6 meses.	20	6 meses.	26
3 meses.	10	3 meses.	11	3 meses.	14

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante», hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.